

Inicia Semana Cívica del IEQ

Redacción

Esta semana dio inicio la Semana Cívica promovida por el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), a través de la Dirección Ejecutiva de Educación Cívica y Capacitación Electoral en la Escuela Primaria Andrés Balvanera Martínez, de la

colonia Lomas de San Pablo; con la celebración de Honores a nuestra Bandera Nacional en compañía de la Banda de Guerra de la 17a. Zona Militar; acto que se repetirá en las instituciones educativas subsiguientes.

El Director General del IEQ,

José Vidal Uribe Concha, en compañía del Presidente de la Comisión de Educación Cívica y Capacitación Electoral, Juan Carlos Dorantes Trejo, se dirigió a más de 400 alumnos de dicha Primaria, a quienes les dijo: "Los valores democráticos se adquieren, forman parte de nuestro ser y después, sólo después, se convierten en guías de nuestra sociedad". De ahí que la democracia -prosiguió el Director General- además de un procedimiento de elección de gobernantes, sea una forma de vida; por ello lo importante de impartir ideas y conceptos entre la sociedad estudiantil.

Posterior a este acto formal, se realizaron diversas actividades en los salones de clase, en donde se impartieron pláticas sobre los valores que sustentan a la democracia, y se emplearon materiales diseñados por el IEQ para ese fin.

Cabe señalar que esta actividad de la Dirección Ejecutiva de Educación Cívica y Capacitación Electoral es adicional a las ya establecidas en el Programa General de Trabajo 2007, aprobado por el Consejo General, considerando que de entre sus fines de este organismo electoral es promover el fortalecimiento de la cultura política y democrática de la sociedad queretana.

Anticipan cambio de rumbo en AN

CSa
Bajo la gestión de Germán Martínez Cázares, se anticipa un cambio de dirección en el Partido Acción Nacional, con una tendencia más hacia el centro, que a la derecha, con certeza hacia donde debe dirigirse su política humanista, frente a una izquierda radical y la ambigüedad del PRI.

Así lo aseveró el aspirante a la Dirigencia Nacional de este partido, en su inicio de campaña por Querétaro, en una reunión que se llevó a cabo la noche de este martes con más de mil panistas, entre ellos, presidentes municipales, legisladores locales y algunos secretarios del estado y municipio, entre ellos Alfredo Botello, Ricardo Anaya, Manuel González, Jorge Rivadeneyra, Eric Salas, Adriana Fuentes, e incluso el ex alcalde, Armando Rivera Castillejos.

Martínez Cázares, expuso como ven-

taja diferencial del PAN -como oferta política en México-, en comparación con el tricolor y el Partido del Sol Azteca, conceptos como: democracia, libertad, certeza, respeto y acercamiento con los ciudadanos.

"Frente a las actitudes radicales de la izquierda, que no se libera de sus caudillajes, el PAN es una oferta democrática que apuesta por la libertad y el orden, frente a la ambigüedad del PRI, que añora la vuelta al autoritarismo y que en algunos estados como Veracruz revive sus trapacerías para ganar, el PAN ofrece certeza de rumbo y de respeto a la ley. Es una batalla permanente que debemos dar en todos los campos, en el gobierno, en el parlamento en los órganos electorales, en la movilización popular, en el mitin de la calle, en la batalla jurídica y en la presencia mediática".

Al afirmar que no será el Gobierno



Jorge Rivadeneyra, alcalde de SJR, Germán Martínez Cázares y Manuel González Valle, presidente municipal de Querétaro, durante la reunión del martes por la noche.

quien elija a los candidatos del blanquiazul, sino la propia militancia, el aspirante a la Dirigencia Nacional, frenó posibilidades al interior de este instituto político, a líderes que emanan de otras fuerzas políticas, pero la dejó abierta para aquellos panistas con capital político.

"No debemos estar dispuestos a alquilar a nuestro partido a liderazgos de residuo de otros partidos políticos, insisto, necesitamos apostar por ciudadanos probados en su liderazgo social y en su conciencia de nuestra misión, necesitamos más vinculación con la sociedad, pero sin renunciar a los ideales".

Insisten en sanción contra Director del Instituto de Estudios Constitucionales

C2a
Sigue latente la solicitud de los diputados de oposición que integran la comisión de Puntos Constitucionales de la LV Legislatura, esto luego de que la próxima semana votarán el documento con el que solicitarán una sanción contra el actual director del Instituto de Estudios Constitucionales, Manuel Suárez Muñoz, por el retraso en el entrega del documento rector de la Reforma del Estado.

Al abordar asuntos generales en la

Comisión, el presidente de esta, Marco Antonio León Hernández hizo entrega a los diputados del proyecto de denuncia de Proceso Administrativo contra Suárez Muñoz, la cual está dirigida al Secretario de la Contraloría, Ricardo del

Río Trejo. Desde la semana pasada, los integrantes de las fracciones parlamentarias del Partido Verde Ecologista y Convergencia acusaron de la falta de sensibilidad y responsabilidad por parte del director

del Instituto de Estudios Constitucionales por no hacer entrega del documento que concentra las propuestas de Reforma del Estado que fueron redactadas desde hace dos años.

Por ello, se advirtió en aquel entonces, de la necesidad primero de mandar llamar al funcionario, pero la legisladora del PVEM señaló que era mejor presentar una solicitud de proceso administrativo ante la Contraloría del Estado.

Será hasta la próxima semana cuando los diputados de la comisión aprueben o rechacen la solicitud, aunque en esta comisión la oposición tiene mayoría con los votos de Marco Antonio León, Jaime Escobedo, Consolación González Loyola y María de Jesús Ibarra.

Será hasta la próxima semana cuando los diputados de la comisión aprueben o rechacen la solicitud, aunque en esta comisión la oposición tiene mayoría con los votos de Marco Antonio León, Jaime Escobedo, Consolación González Loyola y María de Jesús Ibarra.

Será hasta la próxima semana cuando los diputados de la comisión aprueben o rechacen la solicitud, aunque en esta comisión la oposición tiene mayoría con los votos de Marco Antonio León, Jaime Escobedo, Consolación González Loyola y María de Jesús Ibarra.

Necesario precisar acciones en Ley Electoral del Estado

CSa
Sólo se requieren de algunas "modificaciones" a la Ley Electoral del Estado de Querétaro, para "precisar" acciones, dijo el Presidente del Poder Judicial en el Estado Jesús Garduño Salazar.

Quien fuera presidente de la Sala Electoral del Estado de Querétaro, refirió que entre otras cosas, hay ciertas "imprecisiones" son referentes a las asignaciones de cargos en materia de representación proporcional.

Jesús Garduño Salazar, magistrado del Poder Judicial dijo que hay ciertas "imprecisiones"; son referentes a las asignaciones de cargos en materia de representación proporcional

Entre estas figuras se encuentran el reparto para diputados locales y de regidores de representación proporcional.

"Cuando se trata de realizar el reparto en materia de asignación de representación proporcional, sería imposible hacer este tipo de reparto, no

es clara la ley, requiere de hacer una revisión a la redacción".

Sobre la publicidad gubernamental en tiempos de campaña, refirió que todo se encuentra reglamentado en la legislación electoral.

"La ley electoral es clara, si reglamenta bien la imposibilidad que existe de hacer este tipo de gastos en tiempos electorales, que los partidos políticos no hayan usado la ley, es muy claro".

Antes del 31 de marzo de 2008, se devolverá con las decisiones concertadas

Arranca proceso de Reforma del Estado

El de hoy
Por Pepe Gómez

EL "LEGÍTIMO"



Luego de que se aprobara el cronograma de trabajo, la Comisión de Puntos Constitucionales se comprometió una vez por semana a sacar todo el trabajo pendiente, y sistematizar las propuestas que se vayan entregando en lo que resta del año

Cain Mendoza

Arrancó formalmente el proceso de Reforma del Estado al interior de la Legislatura Local luego de que se aprobara el cronograma de trabajo donde la comisión se compromete una vez por semana para sacar todo el trabajo pendiente y sistematizar las propuestas que se vayan entregando en lo que resta del año. Con ello se tiene de plazo hasta el 31 de mayo para tener la reforma ya aprobada.

De hecho en la sesión se acordó lo que previamente se había aprobado en el pleno del pasado jueves, respecto a calendario dado la ausencia del documento rector que sigue en poder del Instituto de Estudios Constitucionales, y para evitar que los tiempos electorales les vengyan encima.

Se estableció que antes del 31 de enero de 2008 la Comisión apruebe un proyecto de dictamen sobre las reformas a la Constitución, el cual deberá remitir a la Junta de Concertación Política y un mes después este último órgano consense el proyecto entre los grupos y fracciones parlamentarias, y se proceda al acuerdo con los demás Poderes y los Ayuntamientos del estado.

Antes del 31 de marzo de 2008, la Junta devolverá nuevamente a la Comisión de Puntos Constitucionales, las decisiones concertadas que se hayan adoptado, para que la Comisión de mérito las tome en cuenta y modifique el proyecto de dictamen. Dos meses después, la Comisión presentará el proyecto final.

En ese sentido, el diputado por Con-

vergencia, Marco Antonio León Hernández refirió que los asuntos que tiene pendiente en la comisión que el presidente, son 29, mismo que serán incluidos en este proceso de Reforma del Estado.

Carmen Consolación González Loyola diputada del PRD, propuso establecer una metodología, para que las reformas a los artículos, sean abordados por tema, o por capítulos. Rafael Puga Tovar, diputado del PAN, manifestó en su opinión, que el mes de enero podría resultar insuficiente para elaborar el proyecto de dictamen inicial, a lo que el León Hernández, expresó que dicho Cronograma ya había sido expuesto en el acuerdo aprobado en el Pleno Legislativo, por lo que en todo caso, una vez que se llegara al primer mes del año, se pudiera valorar alguna flexibilidad y considerar una posible prórroga.



Marco Antonio León Hernández, diputado por Convergencia.

No es privativo de Querétaro dobles dirigencias priistas

C2a

Ana Soria

La imposición de líderes en la CNOP en los estados y por ende las dobles dirigencias electas, no es un caso particular en Querétaro, señaló Iban Pérez Guzmán, al reconocer que en efecto, no es reconocido a la cabeza de esta organización en Querétaro.

Acusó como autor de estas imposiciones al Dirigente Nacional, Marco Antonio Bernal y ante el reconocimiento que ha hecho de Alejandro de los Cobos, -como líder estatal de la CNOP, denunció que ambos, están operando en beneficio de la organización Participa, fundada por ex Presidente Nacional del PRI, Mariano Palacios Alcoer.



"Mi preocupación como lo dije desde un principio es Querétaro y seguirá siendo Querétaro, al margen de que me pueda o no reconocer el Comité ejecutivo Nacional, finalmente como Marco Antonio Bernal, Secretario Nacional del sector como Alejandro De los Cobos, van más encaminados de representar el grupo político participa, no al prisma queretano".

Iban Pérez Guzmán
Integrante de la CNOP

Por lo que advirtió que seguirá luchando porque se le reconozca en el cargo, pero dejó claro que su interés es trabajar en beneficio de los queretanos y del PRI, toda vez que defiende su elección como Dirigente Estatal de la CNOP.

"Mi preocupación como lo dije desde un principio es Querétaro y seguirá siendo Querétaro, al margen de que me pueda o no reconocer el Comité ejecutivo Nacional, finalmente como Marco Antonio Bernal, Secretario Nacional del sector como Alejandro De los Cobos, van más encaminados de representar el grupo político participa, no al prisma queretano".



LA CAMARA de Diputados ha iniciado la Reforma del Estado.

Trabajan ya en Reforma del Estado

Noticias

Los trabajos de la Reforma del Estado se iniciaron ya en el Poder Legislativo con 29 Iniciativas de Ley de Reforma a la Constitución Política y la Ley Reglamentaria de Justicia Constitucional; tres de las Iniciativas proceden de la anterior LIV Legislatura estatal.

Analizan cambio a Código Urbano

Noticias

N2a

Los diputados comienzan a analizar desde la semana siguiente una reforma al Código Urbano del Estado para incrementar la superficie de tierra que los fraccionadores deben donar a los ayuntamientos y para ampliar las áreas verdes; la respectiva Iniciativa de Ley es uno de los 11 asuntos de la sesión ordinaria de hoy.

El proyecto legislativo es impulsado por la diputada presidenta de la Comisión de Desarrollo Sustentable, María de Jesús Ibarra Silva.

N2a

C2a



Por mientras...

Aunque el PRI Municipal capitalino, continúa en el estira y afloja en sus órganos estatales, de si es válida o no la fórmula encabezada por Carlos Rentería para la renovación de la dirigencia correspondiente, le han prestado -por lo mientras-, un espacio considerable para hacer su campaña ante la sociedad, cuando al interior del partido, en base a los estatutos, no cuenta con el registro legal correspondiente.

dp2 Sostuvieron diputados de la LV Legislatura

Reunión privada con el gobernador

ALEJANDRO GUILLÉN LEÓN

Los Diputados Locales de la LV Legislatura sostuvieron una reunión privada con el Gobernador Francisco Garrido Patrón, en lo que se puede considerar como el primer acercamiento para tratar el tema del Presupuesto de Egresos y la Ley de Ingresos de 2008.

El Mandatario Estatal informó que instruirá a su Gabinete para intensificar las tareas conjuntas de Ejecutivo y Legislativo que redunden en mejoras normativas y administrativas para bien de los queretanos.

Invitados por el Gobernador del Estado, Francisco Garrido Patrón, los integrantes de la LV Legislatura, encabezados por el Presidente de la Mesa Directiva, Roberto Carlos Cabrera Valencia, sostuvieron un desayuno de trabajo en el Palacio de la Corregidora, en el que trataron temas como: la Reforma del Estado, desarrollo con equilibrio ecológico y el próximo presupuesto.

Al evento acudieron integrantes de las diferentes fracciones parlamentarias encabezadas por Eric Salas González del Partido Acción Nacional, Jaime Escobedo Rodríguez del Partido Revolucionario Institucional, Martín Mendoza Villa del Partido de la Revolución Democrática, Marco Antonio León Hernández del Partido Convergencia, María de Jesús Ibarra Silva del Partido Verde Ecologista de México y Oscar Rodríguez Cervantes del Partido Nueva Alianza.

En la reunión, el Gobernador Francisco Garrido, quien fue acompañado por el Secretario de Gobierno, Alfredo Botello Montes y por el Subsecretario de Gobierno, Felipe Urbíola Ledesma, manifestó su interés porque se siga trabajando en un marco de respeto institucional y colaboración para seguir preservando la paz, el orden, la tranquilidad y el desarrollo del estado.

De igual modo, el Mandatario Estatal, informó que instruirá a su Gabinete para intensificar las tareas conjuntas de Ejecutivo y Legislativo que redunden en mejoras normativas y administrativas para bien de los queretanos.

El Presidente de la Junta de

Concertación Política del Congreso del Estado, Diputado Oscar Arturo Rodríguez Cervantes confirmó la reunión que los legisladores sostuvieron con el Ejecutivo Estatal, en donde de manera informal se habló del tema del Presupuesto de 2008.

Cabe recordar que el próximo 30 de octubre se vence el plazo para que los tres Poderes, Ejecutivo, Legislativo y Judicial, así como los organismos autónomos como el IEO, CEDH, UAQ, entre otros, entreguen a la Secretaría de Planeación y Finanzas de Gobierno del Estado sus proyectos de presupuesto para el año que entra.

Y el 15 de noviembre a más tardar el Ejecutivo remita al Legislativo el proyecto de Presupuesto y la Ley de Ingresos y Egresos del próximo año.

De acuerdo al Diputado Rodríguez Cervantes, en la reunión con el Gobernador del Estado, Francisco Garrido Patrón, de manera informal se habló en qué rubros se podría incrementar los recursos estatales y federales, y uno de ellos, es en educación.

Al respecto, el Diputado de Convergencia, Marco Antonio León Hernández, coincidió con el diputado de Nueva Alianza, y particularmente se pronunció por otorgar más apoyo financiero a la Universidad Autónoma de Querétaro.

5 POR CIENTO MÁS AL PRESUPUESTO LEGISLATIVO

En cuanto al presupuesto del Poder Legislativo, Oscar Arturo Rodríguez Cervantes, informó que hoy jueves, después de la Sesión Ordinaria de Pleno, se reunirá la Junta de Concertación Política, precisamente para tratar el asunto del presupuesto del Congreso del Estado.

El Presidente de la Junta de Concertación Política dijo que se espera un crecimiento del presupuesto legislativo de por lo menos un 5 por ciento, y que de 144 millones de que ejercen en el presente año, pase a unos 155 millones de pesos, pero eso se decidirá antes del 30 de octubre, fecha límite para entregar el proyecto al Poder Ejecutivo.

Estiman presupuesto 2008 en 13 mil millones de pesos

Eric Salas informó que se conformará una comisión de legisladores -encabezada por él-, para que entre en contacto con la comisión del Ejecutivo, y así estudiar el decreto de Presupuesto para la entidad

CI

Cain Mendoza

Ya con un cierto margen de conocimiento respecto a la Ley de Ingresos a nivel federal, comenzaron en Querétaro los acercamientos entre los poderes Ejecutivo y Legislativo para ir armando el presupuesto para el año 2008, el cual se adelanta tendrá un incremento conforme a la inflación.

Se estima que serán cerca de 13 mil millones de pesos que podrían ejercerse para el próximo año, incluyendo 404 millones de pesos por el impuesto a las gasolinas.

Fue este miércoles cuando los diputados integrantes de la Junta de Concertación Política y el presidente de la Mesa Directiva de la Legislatura, Roberto Carlos Cabrera Valencia, acudieron a desayuno con el Gobernador del Estado, Francisco Garrido Patrón, donde además se abordaron temas como la Reforma del Estado y Desarrollo del Equilibrio Ecológico.

A su salida de esta reunión, el coordinador de la bancada del PAN y presidente de la comisión de Planeación y Presupuesto, Eric Salas, expuso que habrán de conformar una comisión de legisladores -que será encabezada por él-, para que entre en contacto con la comisión del Ejecutivo, y así estudiar el decreto de Presupuesto 2008, para el estado de Querétaro.

Garrido Patrón instruyó a su gabinete a intensificar las tareas conjuntas de los dos poderes "que redunden en mejoras normativas y administrativas para bien de los queretanos", y reiteró su interés porque se siga trabajando en un marco de respeto institucional y colaboración.

Invitamos a los ciudadanos de izquierda a que se afilien al partido para dar la pelea desde el interior del organismo; a los actuales militantes a que reorienten su voto por Alejandro Encinas"

AGUSTÍN LÓPEZ GUERRA
Coordinador del Comité

Piden queretanos renovar el PRD

IPOR RICARDO MORALES

Un grupo de quienes se autodenominaron 'ncoperredistas' conformado por queretanos, se manifestó este miércoles a favor de la construcción y renovación del instituto político con rumbo a un nuevo modo de hacer política al interior del Partido de la Revolución Democrática (PRD).

Al respecto Agustín López Guerra, quien se dijo coordinador del Comité de Apoyo Estatal para la búsqueda de la presidencia nacional del PRD a favor de Alejandro Encinas Rodríguez, aseguró, que ante el próximo cambio de liderazgo, consideran al ex jefe de Gobierno del Distrito Federal como la cantidad idónea para dirigir al Partido del Sol Azteca a nivel nacional.

Asimismo manifestó, que es indispensable que al frente del PRD que de Alejandro Encinas, pues tendrá la responsabilidad de recuperar la virtud partidaria perdida, la autoridad moral del instituto político.

"Invitamos a los ciudadanos de izquierda a que se afilien al partido para dar la pelea desde el interior del organismo; a los actuales militantes a que reorienten su voto por Alejandro Encinas y exhortamos a los perredistas a que el proceso de elección sea ejemplar para que no se presente ningún tipo de malversación que distorsione la dirigencia nacional", indicó.

'No hay motivos para investigar la compra del predio de Diego'

IPOR CUPERTINO RAMÍREZ

El Secretario de Gobierno en Querétaro, Alfredo Botello Montes, aseveró que no hay motivos para investigar la compra de un predio de 19 hectáreas, adquirido por el ex senador Diego Fernández de Cevallos, justo un año antes de que iniciara la construcción del Aeropuerto Internacional de Querétaro (AIQ).

"No veo que haya motivo de investigación alguna (...) Insisto, ahí está el comprador, el vendedor es cierto y el cambio lo es y, el pago que se realizó está ahí asentado en la escritura correspondiente", dijo en entrevista el funcionario estatal.

a.m. reveló este lunes que Diego Fernández, también ex candidato a la Presidencia de la República, compró en 1.5 millones de pesos estas 19 hectáreas en la comunidad de Galerías. Ahora, el valor comercial del predio es aproximadamente 9.5 millones de pesos.

Abordado luego de una reunión que sostuvo con Diputados Locales, Botello Montes fue consultado sobre la información privilegiada para comprar estos terrenos, pues sabría que su valor incrementaría con la construcción del AIQ.

"No lo considero así, no lo considero de esa manera y, no conozco

la particularidad de la compraventa que se haya realizado", atajó, aunque ensuguió dijo que el "terreno se pagó (...) y no se tiene ningún adeudo al respecto, a las personas que se les haya comprado".

Es así que el Secretario de Gobierno sostuvo que no hay elementos para investigar esta compra del predio.

"No hay un elemento objetivo que así lo determine, pero te digo que cada quien es libre de comprar o vender como mejor le convenga", justificó.

Alfredo Botello también se reservó de opinar sobre el hecho, pues argumentó que sólo es un acto libre de compraventa de un bien inmueble.

Eso no es a opinar, simple y sencillamente se da el hecho y, es un asunto en el que cada quien es libre de comprar o vender como mejor le parezca", consideró además el responsable de la política interna en Querétaro.

A su vez, el hoy titular de la dependencia responsable del proyecto del Aeropuerto, el Secretario de Desarrollo Sustentable (SEDESU), Renato López Otamendi, se limitó a decir que la zona está sujeta a especulación.

"Hay mucha especulación, pero de que va ganando valor, por supuesto que lo ha hecho", dijo en entrevista al respecto.

Reestructuran dos comités de la CNOP

IPOR RICARDO MORALES

A pesar de no contar con el reconocimiento de la Confederación Nacional de Organizaciones Populares, el grupo encabezado por Iván Pérez, ya reestructuró dos comités municipales de la CNOP, al mismo tiempo que convocó a continuar con este proceso en los municipios que restan de Querétaro.

Al respecto Iván Pérez, quien es reconocido por el Comité Estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), como líder de la CNOP en el Estado, afirmó, que el conflicto relacionado con los reconocimientos locales, es producto de que la dirigencia nacional ha intentado imponer líderes en diferentes entidades del país.

"Finalmente tanto como Marco Antonio el dirigente nacional, como Alejandro, van encaminados a representar al grupo político con el que participan no al prismo queretano. Esto es producto de intentar imponer dirigentes en la dirigencia nacional, entonces este mismo problema existe también en Jalisco y otros Estados, producto de la imposición", indicó.

Reiteró que fue la elección donde resultó triunfador Alejandro de los Cobos como dirigente estatal de la Confederación Nacional de Organizaciones Populares (CNOP), fue irregular, situación aunada a que éste no ha cumplido con su labor como líder local.

"Estamos informado a la dirigencia nacional sobre las diferentes actividades que hemos desarrollado en el Estado, nosotros seguiremos y no nos cansaremos de insistir en ese reconocimiento, toda vez que ya informamos la falta de participación de Alejandro (de los Cobos) dentro de la militancia del sector y del partido", señaló.

Iván Pérez, quien se dice representante de la Confederación Nacional de Organizaciones Populares en Querétaro, añadió, que el pasado 28 de septiembre se llevó a cabo un proceso de elección al interior de la CNOP en el municipio de Jalpan, quedando como líder municipal José Pedro Roldán Sánchez, procedimiento que también se realizó en San Juan del Río el pasado 4 de octubre, resultando electo Ricardo Maqueda Bocanegra.

'Desaparece' perredista Jesús Coca

IPOR ADEL DEL GARZA

El ex diputado perredista Jesús Coca González -quien en su momento admitió ser adicto a la marihuana-, no presentó declaración patrimonial ante el órgano de control correspondiente, por lo que amerita sanción, sin embargo se encuentra 'desaparecido'.

El coordinador parlamentario de Convergencia, Marco Antonio León Hernández, dijo conocer que Coca González es uno de los dos ex diputados que "quedaron a deber" su declaración patrimonial final de bienes, obligación marcada en la Ley.

Sin embargo, es fecha en que la Contraloría no ha emprendido las acciones correspondientes para aplicar sanciones al ex diputado, porque "nadie sabe dónde está, ni sus compañeros de partido -ahora diputados por el PRD-, Martín Mendoza Villa y Carmen Consolación González Loyola Pérez, quienes han expresado desconocer de su paradero, cuando fueron cuestionados hace algunas semanas cuando se rumoró que Coca González había fallecido.

Coca González fue detenido en el Aeropuerto Internacional 'Benito Juárez', el miércoles 30 de marzo de 2005 a las 12:30 horas, cuando se disponía a abordar un avión que lo llevaría a la ciudad de Los Cabos, Baja California Sur, luego de que, por su actitud 'sospechosa', fue objeto de revisión por parte de elementos de la Policía Federal Preventiva (PFP), quienes, al revisarlo, descubrieron que tenía adherido al cuerpo un envoltorio con aproximadamente 20 gramos de marihuana.

Por su fuero constitucional, fue liberado horas más tarde y días después admitió su adicción y aseguró que entraría a un programa de rehabilitación, situación que nunca pudo constatarse.

Derivado de ello, se propuso una iniciativa para destituirlo como presidente de la Comisión Legislativa de Salud, promovida por la panista Raquel Jiménez, sin embargo se aprobó hasta el último día de la Legislatura pasada, por lo que no aplicó.

"Es incongruente e inadmisibles que el Diputado Presidente de una Comisión de Salud y Población, que tiene a su cargo (...) atender asuntos en materia de seguridad social, salud pública y población, sea una persona adicta a sustancias toxicológicas, como el mismo lo declaró ante los medios de comunicación", justificaba el documento.

Entre su historial de escándalos, Coca González utilizó recursos públicos para promover al entonces candidato presidencial del PRD, Andrés Manuel López Obrador, al reproducir volantes promocionales en las copiadoras de la Legislatura.

Se reúnen del legisladores con el Gobernador del Estado

IPOR ANGELES OCAMPO

Los diputados locales, el Secretario de Gobierno, Alfredo Botello Montes, y el Gobernador del Estado, Francisco Garrido Patrón, se reunieron ayer para discutir entre otras cosas, cómo se van a repartir el 'pastel' para el próximo año.

Uno de los temas fue que dentro del presupuesto requerimos, y eso es de algunos legisladores, reuniones previas con los secretarios en la materia, esto es con el Secretario de Finanzas -Manuel Alcegar Gamba- para poder unificar la información y tener tiempo suficiente para hacer un análisis más profundo", expuso el diputado Eric Salas González, presidente de la Comisión de Planeación y Presupuesto en el Congreso local.

A invitación del Gobernador del Estado, Francisco Garrido Patrón, a través del Secretario de Gobierno Alfredo Botello Montes, ayer, los 25 diputados del Poder Legislativo desayunaron en el Palacio de



FOTO ESPECIAL

LOS LEGISLADORES pidieron intercambiar información con los secretarios en la materia.

La Corregidora para sostener una reunión entre Poderes, misma que se extendió por más de una hora y media. Los temas principales fueron los proyectos de presupuesto y la Reforma del Estado.

El diputado, Eric Salas González, señaló que a partir de ahora las reuniones serán más frecuentes con el Gobernador del Estado a fin de

establecer plazos y términos que les conviene a ambos, para estudiar y aprobar la Ley de Ingresos y Egresos para el 2008.

"Se manejó una fecha tentativa... es a más tardar (que) el 15 de diciembre pudiera salir parte del presupuesto... estoy hablando de los 18 Municipios, la Ley de Ingresos, pero también de la Ley de Ingresos

general y la Ley de Egresos en general también", detalló el diputado Salas González, al explicar que la mayoría de los diputados asistentes aceptó que se adelanten los trabajos de proyectos.

Salas González expuso que durante la reunión no se establecieron cifras de los proyectos, ya que eso depende de lo que apruebe la Cámara federal el 15 de noviembre, "ya a partir del 16 de noviembre tendremos los datos exactos y estaremos hablando de cifras más certeras".

El responsable de la política interna del Estado, Alfredo Botello Montes, expuso en entrevista que la relación entre los poderes es respetuosa y descartó que haya línea del Poder Ejecutivo a los 25 diputados del Poder Legislativo.

"Fue una reunión con los Diputados -Locales-, para poder trabajar en este presupuesto que se avecina... hemos podido lograr un buen presupuesto para Querétaro y no tendría por qué ser distinto en esta ocasión", señaló Botello Montes.

ACTORES Y ESCENARIOS
Su primera vez



La reunión que ayer sostuvo el Gobernador Paco Garrido con los diputados locales (a excepción de Isaac Jiménez que está de comisión fuera de la ciudad) puede catalogarse como histórica si se toma en cuenta que en los cuatro años y 18 días que lleva en el gobierno, ésta es la primera vez que se reúne en privado, es decir fuera de algún acto oficial, con el Pleno de la Legislatura local en turno.

Algo que no pueden presumir los diputados a la LIV, a los que jamás recibió en los tres años que duró su periodo. Por algo habrá sido.

Cobijado por la mayoría panista que mantiene el control de la Cámara, hasta ayer al Gobernador poco o nada le había importado acercarse a los legisladores queretanos que en corto, en privado y a veces hasta en público se decían flagelados por la indiferencia que les mostraba el huésped principal de la Casona de los Corregidores. Lo que se evidenció desde que se instalaron el 26 de septiembre del año pasado, cuando declinó acudir a ese solemne acto. Para enojo de los legisladores, el desaire se repitió hace unas cuantas semanas en Jalpan, cuando también declinó acudir a su primer informe de actividades parlamentarias.

Pero ayer todo quedó olvidado en el desayuno que les ofreció en Palacio de Gobierno. Ahí, de buen humor y hasta bromista, estrechó la mano de los 24 diputados a los que les ofreció adelantarles su 'Navidad' al operar de manera conjunta los temas más destacados de su agenda legislativa como impulsar-ahora sí y en definitiva- la Reforma del Estado que todavía está en el Centro de Estudios Constitucionales que encabeza el maestro Manuel Suárez Muñoz. Otro de los puntos que también le trataron

al Gobernador -que en la foto oficial de la reunión aparece flanqueado por Marco Antonio León Hernández y por Erik Salas (aunque en el desayuno lo estuvo por Botello y por Roberto Carlos Cabrera)- fue que les pidiera, les ordenara, a sus secretaríos que los apoyaran en su labor entregando rápidamente la información que les es solicitada. Y que los traten con más respeto.

Seguro que así será en estos dos años que a ambos poderes les quedan.

TRAS BAMBALINAS
Más problemas en el PRI: según trascendió, ayer por la noche Raúl Ríos, aspirante a la dirigencia municipal de ese partido en Querétaro, interpuso una denuncia penal en contra del presidente de Justicia Partidaria estatal, Héctor Guillén, por la probable comisión del delito de Fraude Procesal... Señala Raúl que Héctor no debió de ordenar el registro de su competidor, Carlos Rentería, después de que éste no lo hiciera como lo ordenaba la convocatoria... No es la primera vez que Guillén se mete en problemas... En el '94, siendo diri-

gente esta tal del PRI se le 'olvidó' registrar ante la autoridad electoral -en manos de Alejandro Espinosa, hoy de Coparmex, a los candidatos a diputados del PRI por la vía plurinominal... Ese año, para la Legislatura, el PRI se quedó sin diputados por esa vía... Entre ellos Marco Antonio León Hernández que seguro recuerda muy bien el chiste cito de Guillén... "Convenios matan riva les" ha de pensar el Rector Raúl Iturralde Olvera que se perfila directo y sin escasl a su reelección -la que se contempla hasta dentro de dos años- sin rival alguno... Después de haber sacado la reforma universitaria con los sindicatos -por supuesto que con el apoyo de sus dirigentes- y después de haber finiquitado la deuda con el IMSS -con el apoyo del Gobernador-, en la imaginaria no se ve nadie que pueda hacerle sombra para llegar a su segundo periodo... Así tendrá más tiempo el director de Derecho César García Ramírez -que se lució con la celebración de los 180 años de nuestra facultad- quien seguramente en un futuro estará buscando regresar a los abogados a la Rectoría... Algo que no hemos hecho desde 1988, año en el que el maestro Braulio Guerra Malo pidió licencia para separarse de la Rectoría y poder llegar a la Presidencia Municipal de Querétaro... De risa la 'sana distancia' que los panistas les demandaban a los priistas en el pasado y que con ellos en el gobierno se convirtió en la 'enfermiza cercanía'... Si antes los tricolores guardaban las formas en público -aunque en privado hicieran y deshicieran- los panistas se 'volaron' la barda como pudo verse en la visita de Germán Martínez en la que varios funcionarios públicos de primer nivel hasta la camiseta promocional se pusieron... La cargada o el 'Tropel de Büfalos' como la identificaba José López Portillo... Interesante la propuesta de los diputados locales que buscan empatar la reforma electoral federal con la legislación local... Así, como antes lo había pedido el IEQ a la anterior Legislatura, la publicidad de partidos y candidatos sería una facultad exclusiva de la autoridad legal... A ver si aquí no vemos lo que en el Senado, es decir la visita de destacados, destacados, conductores de radio y TV pretendiendo defender la libertad de expresión... Va a causar ruido...

Comentarios lgoesjed@gmail.com

Educación pública debe seguir siendo laica: RIO

JOSE LUIS RODRIGUEZ PALOMARES

La educación pública debe seguir siendo laica y gratuita, sustentada en valores universales que no necesariamente pasan por lo religioso, manifestó Raúl Iturralde Olvera, Rector de la Universidad Autónoma de Querétaro, al ser abordado sobre la iniciativa que promueve la jerarquía católica para que haya reformas en este rubro y se permita la educación religiosa.

"La educación que se imparte en las escuelas públicas debe ser laica y gratuita, eso está consagrado en la constitución, debe haber una convivencia armónica entre la libertad de credo y la libertad que puede tener cada familia y cada individuo para profesar la religión que sea de su aceptación", manifestó.

Comentó que "la educación ciertamente tiene que estar fundada en valores, pero valores universales, como los de la democracia, respeto, tolerancia y pluralidad, esos son los valores necesarios para una convivencia social pacífica y armónica, y son valores que no necesariamente, pasan por lo religioso".

En los últimos días la Asociación de Abogados Católicos y el mismo Obispo, Mario de Gasparín, se han pronunciado porque se revise la constitución para que haya un "estado laico moderno" y se realicen modificaciones a diversas leyes que tienen relación con la educación laica.

En este sentido, Iturralde se pronunció porque se respete la constitución en los términos en que está actualmente. "Debemos tener muy claro que la educación pública es laica y gratuita y si se promueve una iniciativa que cambie esta situación, se debe ser cuidadoso porque hay que ver de qué religión estamos hablando, yo creo que ahí debe prevalecer la convivencia armónica entre la libertad para profesar las creencias que cada quien quiera y el servicio educativo público", señaló.

Debe buscarse la unidad
Germán puede ser lo que el PAN necesita, dice el alcalde

LORENA ALCALÁ CABRERA

Germán Martínez Cázares puede ser lo que necesita el Partido Acción Nacional.

Así lo señaló el Presidente Municipal de Querétaro, Manuel González Valle, quien afirmó que "le gustó" la filosofía que manejara el candidato a la presidencia nacional del PAN durante el arranque de su campaña, pues es precisamente "lo que necesita" el partido para encarar los nuevos retos.

"En primer lugar se habla mucho de lo que es la unidad, que yo considero que efectivamente una de las cosas que debemos buscar es la unidad dentro del partido", indicó el edil queretano al expresar su opinión acerca del discurso inaugurado de Cázares Martínez, quien escogió iniciar su campaña en Querétaro, igual que un día lo hiciera Felipe Calderón, para iniciar su carrera por la presidencia nacional de AN.

"Habla mucho de la conciliación, sobre la conciliación social, sobre la armonía que debe prevalecer entre lo que viene siendo el mismo partido en relación con los diferentes actores políticos y sociales", continuó González Valle.

El Alcalde de Querétaro hizo hincapié en la conveniencia de que un aspirante a la dirigencia nacional busque manejarse "con humanismo político", pues responde a las necesidades primordiales del partido.

"Cuando se refiere a la parte del humanismo político, es precisamente poner al ser humano en el centro de todas las decisiones políticas y sociales", citó González Valle, quien no paró en elogios para el flamante candidato a dirigir el destino del PAN durante los próximos años.

"Considero que es una persona preparada, que es una persona que tiene trayectoria y es una persona que sin duda va a hacer un buen papel", concluyó el edil.

C59 Se han logrado avances, señaló el Rector

Sigue UAQ en la pelea por más recursos federales



Hay disposición de la CEA para llegar a algún acuerdo, para poder cancelar ese adeudo. Con el Presidente Municipal de San Juan del Río, igualmente he estado platicando, tiene disposición para que podamos llegar a un arreglo con el adeudo que tenemos con el JAPAM.

Tonatiah Bravo Padilla

Presidente de la Comisión de Educación en el Congreso Federal



La Facultad de Medicina, de la Universidad Autónoma de Querétaro, obtuvo la certificación ISO 9001-2000, por parte de la empresa Lloyd's Register Quality Assurance.

Raúl Iturralde Olvera señaló que continúan en negociaciones con el Ejecutivo local, en la LX Legislatura y la Secretaría de Educación Federal, para obtener los recursos necesarios para la actividades del 2008

Ana Soria

Ante la conformación de los presupuestos Federal y Estatal, las autoridades de la Universidad Autónoma de Querétaro, continúan en negociaciones con el Ejecutivo local, en la LX Legislatura y la Secretaría de Educación Federal, para obtener los recursos necesarios para la actividad que habrá de sostener en 2008.

El rector Raúl Iturralde Olvera, adelantó que se ha logrado avanzar. Se realizará un análisis para establecer mecanismos de apoyo para: personal docente, matrícula, jubilaciones y pensiones, lo cual es un acuerdo establecido entre la Asociación Nacional de Universidades de México, con la Secretaría de Educación, Josefina Vázquez Mota.

"Estuvimos con la Secretaría de Educación en México reunidos, como ANUIES y nos ofreció que habría apoyo. Se integrarían 3 mesas de trabajo para analizar el mecanismo de estímulos para el personal docente, fondos de matrícula y consolidación que se nos dijo que iban a ser regularizables y que tenían ciertas dudas y analizar también lo de jubilaciones y pensiones que son los tres problemas que en este momento tenemos más fuerte los rectores, dependiendo de cómo queden esos trabajos creo que podremos obtener un presupuesto adecuado".

Asimismo, ha sostenido reuniones con el Presidente de la Comisión de Educación en el Congreso Federal, Tonatiah Bravo Padilla, quien afirmó el rector, se ha comprometido a realizar

esfuerzos para que la educación superior, tenga un apoyo similar al de 2007.

En cuanto a la deuda que mantiene la UAQ con la Comisión Estatal de Aguas, estimada -extraoficialmente- entre los 30 o 40 millones de pesos, así como con la Junta de Agua Potable y Alcantarillado Municipal de San Juan del Río, confirmada en los 10 mdp, aseguró que ha tenido acercamiento con los titulares y que existe disposición en apoyar al Alma Mater.

"Hay disposición de la CEA para llegar a algún acuerdo, para poder cancelar ese adeudo. Con el Presidente Municipal de San Juan del Río, igualmente he estado platicando, tiene disposición para que podamos llegar a un arreglo con el adeudo que tenemos con el JAPAM".